

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8138

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.  
(Por trimestre..... 22 rs.)  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
(Por trimestre..... 28 rs.)

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX VIII

## Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en autos que se siguen en este mi Juzgado y por ante el infrascripto, juicio necesario de testamento á los bienes quedados por muerte de Don Miguel Sebastian Vilar, he mandado sacar nuevamente á pública subasta para su venta las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad calle de la Alegria número siete, que linda por la derecha con la calle de Uceda, de Don José María Gonzalez, por la izquierda con la número nueve de la calle de la Alegria de Don Juan Bautista Leon y por la espalda con la número once de Don Ramon de Barcia; cuya finca ha sido vendida en la ciudad de cinco mil novecientas cuarenta pesetas, tipo para la subasta. 5940

Otra casa en la calle de los Cidros, tambien de esta ciudad, marcada con el número diez y siete que linda á la derecha con la casa número quince en la misma calle, de la señora viuda de Oliva, á la izquierda con la número diez y nueve de Don Manuel Garcia Lopera, y por la espalda con la referida casa número diez y siete de la calle de los Cidros, y con la número cinco de la plaza de Hinojares, que administra el Presbítero D. Antonio de Córdoba. Dicha finca desahogada ha sido apreciada en la suma de mil novecientas diez y seis pesetas, tipo para la subasta.

Para el remate de las dos citadas fincas he señalado el día diez y nueve de Noviembre próximo de once á doce de su mañana, en los estrados de este Juzgado calle de San Felipe número tres; debiendo advertir que se admitiran posturas con la baja del quinto por ciento del citado precio. Dado en Córdoba á diez y ocho de Octubre de mil ochocientos setenta y siete. José Gonzalez Perez. Por mandado de S. S., Manuel Guillen.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: Leemos en la «Paz».

«Hoy se ha dicho que el diputado

señor Danvila, individuo de la comision de Códigos, se halla firmemente resuelto á renunciar el cargo y no asistir ni una sola vez más al seno de la comision.

—En el palacio que el señor duque de Montpensier posee en Sanlúcar de Barrameda, en el cual se verifica una trasformacion completa, trabajan más de 200 operarios. La fachada principal del edificio, correspondiente hoy á la calle de Belen, es de arquitectura árabe y está circundada de jardines con elegantes verjas. El viernes último, al tener noticia los vecinos de aquella poblacion de la llegada de S. A. R., acudieron á solicitar la honra de saludarle; viéndose al siguiente día en aquel palacio todas las personas más notables de la poblacion y siendo socorridos por S. A. R. muchos pobres de la misma.

Anteayer debió regresar el duque á Sevilla.

—Ha llegado á Madrid el señor don Claudio Moyano.

—El primer proyecto de ley que someterá el ministro de Gracia y Justicia á la deliberacion de las Cortes, será la ley de foros.

—El sábado próximo volverá á reunirse la junta directiva de los moderados históricos.

—Anoche salió para Cádiz, desde cuyo punto se embarcará para Ceuta, el comandante general de aquella plaza, general Lopez Pinto.

—Anteayer estuvo despedirse de S. M. la reina doña Isabel II, el capitán general de ejército señor marqués de la Hazaña.

—El presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia, que está casi terminado, se remitirá muy en breve al ministerio de Hacienda.

Nos dice un periódico que por qué no inclinamos el ánimo del Sr. Calderón de las sesiones de la comision de códigos.

Ya digimos anteayer que las actas se publicaran probablemente.

—Un periódico atribuye importancia política á una reunion que dice celebrada anteayer por los S. es. Martin de Herrera, Romero Robledo y Silvela, en que se habló de la actitud de señor Calderon Collantes. No es exacto que dichos señores se hayan ocupado de semejante asunto.

—En un círculo político se hacia ayer tarde la siguiente estadística sobre las fuerzas que pueden poner en frente del gobierno las oposiciones reunidas. Un centralista decía que los diputados de su partido eran 42; un constitucional afirmaba que los suyos eran 41, y un moderado que los de su partido eran 10; total, 93.

En este caso quedaria al gobierno

todavía una mayoría de cien votos lo ménos.

—Dice un periódico que en el estado de los expedientes de indulto resueltos, aparece que la audiencia de Valencia habia condenado á un individuo á cadena perpetua por el delito de parricidio, y que esa pena se le ha conmutado por la de cuatro años de destierro; y el decreto motivado, que con arreglo á la ley debia publicarse en la «Gaceta», no ha aparecido.

El Sr. Calderon Collantes no publicará el decreto á que el colega se refiere, porque ya, lo hizo en la «Gaceta» de 1.º de mayo, y allí puede verse que el indulto se concedió en vista del informe favorable de la sala sentenciadora, y de acuerdo con el parecer del consejo de Estado. Por una equivocacion material se incluyó entre los concedidos en el tercer trimestre.

—Mañana habrá consejo de ministros presidido por S. M.

—No sabemos que el Sr. Casanueva haya manifestado el propósito, como cree un colega, de dimitir el cargo de vocal de la comision de Códigos.

—S. M. el rey ha firmado la cédula de privilegio de invencion á D. Amador Villar, por un perforador de rotacion y extraccion automática, caída libre y revestimiento simultáneo.

Dicho invento ha sido comprendido entre los de utilidad general.

—El corte del cupon de los bonos tendrá lugar desde 1.º de noviembre en la misma forma que el de los títulos del 3 por 100 y demás de la deuda, segun dispone la real orden de 16 del corriente, pues aunque en ella no se citan nominalmente los bonos, están comprendidos como parte de la deuda del Estado.

Sirva, pues, esto de satisfacción al colega.

—Nuestro anunciador, ha sido rescatado. El hijo de este, se cuestrado á las dos de la tarde del 17, levado al bosque de Montsant y dejado allí atado mientras se le exigieron al padre cien onzas, consiguió desatarse antes de que el padre fuese con los ladrones á rescatarle. Viendo se estos burlados, quedáronse con el padre enviando la intimacion á la familia. En tanto el hijo llegó al pueblo de Margalef, levantóse el somaten al mando del gafe de la guardia civil de Falset, dirigióse al bosque de Montsant donde se hallaban los ladrones con el preso esperando el rescate, no teniendo mas remedio que emprender la fuga dejando en libertad á D. Jaime Navás.

—Dice la «Epoca».

«Como el año económico en Inglaterra empieza con el segundo trimestre del año natural, ó sea en 1.º de

abril, ha llegado el momento de hacer valer nuestros derechos á una leal reciprocidad arancelaria con la Gran Bretaña. Nuestro representante en Londres, señor marqués de Casalglesia, trabaja en ese sentido, apoyando, como es natural, la rota que hace dos meses le fué comunicada por el español. La opinion en el Reino Unido es marcadamente favorable á nuestro país y á la introduccion de vinos de pasto, como aconseja el interés fiscal y hasta la higiene de las clases trabajadoras.

—Un periódico reseña lo ocurrido en la sesion celebrada por la comision de Códigos.

Nosotros hemos visto á algunas personas, que por pertenecer á la comision son las únicas bien enteradas, y no nos han facilitado noticia alguna por no violar el secreto de sus acuerdos, en cumplimiento del deber que se han impuesto.

Sin embargo de esto, creemos serán exactos los informes del diario aludido, porque coinciden con las noticias que hemos adelantado y con nuestra creencia sobre este asunto.

Las actas de las sesiones van á publicarse, y cuando esto suceda, se conocerán las opiniones y razones espueltas por todos los vocales y se confirmará cuanto hemos dicho sobre las reformas últimamente discutidas.

—Ha firmado S. M. el rey los decretos del ministerio de Marina.

Concediendo la gran cruz del Mérito naval blanca al general Hernan dez Pinzon.

Relevando al capitán de fragata don Ramon Martinez, del cargo de jefe de seccion del ministerio de Marina, que desempeña interinamente, y disponiendo se encargue de dicho cargo don Juan de Dios.

de 350000 pesetas de la cantidad presupuestada para la construccion de un crucero.

En la sala de bellas artes de España en la Esposicion de Parisse para una elegante galeria colectiva de los cuadros del malogrado Fortuny, en la cual figurarán además los que hayan obtenido premio en la esposicion de Madrid y los mas notables que hayan visto la luz desde 1868 acá. Los pintores en Roma pensionados exhibirán sus notables trabajos juntamente con los de los mas cébrados pintores de esta corte, Barcelona, Sevilla y Valencia.

Castellon, 23. — Hoy han empezado las elecciones en cinco distritos para el nombramiento de 10 concejales. Ha sido votada una mesa sin oposicion. En los distritos restantes no han podido constituirse las mesas por falta de electores. — B.

—La recaudacion de las aduanas en la Habana durante el mes de setiembre, acusa un aumento considerable tanto sobre el anterior como sobre el mismo de 1876.

Lo recaudado en la aduana de la capital de la isla asciende en el expresado mes en pesos á la suma de 1350197. Para la cuenta del Banco con el Tesoro, ha habido un aumento de 213642 pesos, y comparada con la de igual mes del año anterior, ha excedido á del actual en 92833.

En los cinco dias del mes de octubre trascurrido, hasta fecha de las noticias que recibimos, iban recaudados 28000 duros mas que en igual periodo de tiempo de el del año anterior.

—El presupuesto del ministerio de Estado quedará muy en breve en disposicion de enviarse al de Hacienda.

—Noticias de Paris recibidas en Madrid, confirman las que anticipamos respecto á que aun no se ha perdido la esperanza de conseguir un satisfactorio arreglo en la cuestion arancelaria.

## ESTRANIERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 23. — En la sesion celebrada ayer por la Cámara de diputados fué reelegido presidente el Sr. Bennigsen. Los secretarios son tambien los mismos de la legislatura anterior.

Londres 24. — La cuestion relativa á la demarcacion de las aguas inglesas en Gibraltar, quedará arreglada en breve de una manera muy satisfactoria, pues tanto el gobierno español ja ni reclamacion.

Bucharest, 24. — El ejército ruso ha emprendido muy tantos movimientos para cortar las comunicaciones de Plewna y dejar completamente bloqueado aquel campamento atrinchado.

Con este objeto marchan sobre Rastgrad considerables fuerzas, y otras hacia Jablonitza.

San Petersburgo, 24. — La union del ejército que manda Ismail baja en Asia con el que está á las órdenes de Mouktar-baja está amenazada seriamente á consecuencia de los rápidos movimientos hechos por nuestras tropas.

Paris, 24 (8 25 mañana). — Ha llegado á esta el ex-presidente general Grant.

El comité republicano ha publicado un manifiesto muy pacífico.

= 144 =

Su nobleza, un poco verde, no se remontaba mas que á Luis XV. Su última abuela, Mad. Lambrousse, esposa de un pequeño empleado en contribuciones, habia agradado á su majestad. Para indemnizar á monsieur de Lambrousse de la momentánea ausencia de su esposa, el rey le habia concedido graciosamente el pequeño dominio de Vertuzon y la autorizacion de llevar este nombre precedido de una partícula. Por eso toda la familia habia con un profundo sentimiento de respeto y entusiasmo por la digna mujer á quien debian tantos bienes y honores.

Los otros dos jóvenes eran Luis de Chambré y Lorenzo Madier.

Luis de Chambré tenia diez y ocho años. Los ricos colores de sus mejillas, su aire tímido, su ingenua sonrisa y sobre todo su benévola prontitud para prestar servicios le hacian reconocer en seguida por el provinciano. En efecto, debutaba entonces en el mundo de Paris Do-

= 145 =

tado de un excelente carácter, pero oprimido por una timidez llevada hasta el ridiculo, se dejaba guiar por el primer adivenidizo.

En aquel momento era remolcado por Romualdo de Vertuzon Creia en todas las pretendidas victorias de este y le consideraba como un nuevo caballero de Faublas. Esta ingenua admiracion le habia valido la benevolencia de Vertuzon, que le esplotaba en su favor y se dignaba en cambio presentarle en algunos salones.

En cuanto á Lorenzo Madier, era hijo de un rico propietario de las cercanías. No habia gran cosa que decir de él. Buen joven, ni grueso ni flaco, ni alto ni bajo, ni espiritual ni necio, pertenecía á esa clase de personas que pasan desapercibidas.

Este, como Chambré, se encontraba en el wagon en que habia tenido lugar la disputa entre Marcelo Cavan y Romualdo de Vertuzon

= 146 =

trinidad que tomaba el semblante de su madre.

—Julian de Maupierre Aiguerrande. Habita con su abuela en el castillo de Samoncourt, muy cerca de aquí. Es un joven encantador, tan amable como espiritual y el mejor cazador del país.

Juana hubiera querido saber por qué Mr. de Maupierre no habia acompañado á sus amigos; pero no podia hacer aquella pregunta. Madama de Walbrun aprovechó su silencio para tomar la palabra y pidió á Mr. de Valenty noticias de su madre.

La conversacion se hizo general. Muy pronto apareció un hombre en la e tremidad de la galeria.

—Ved aquí á Mr. de Walbrun, dijo la condesa.

Menos Valenty, los demás jóvenes levantaron precipitadamente la cabeza, porque todos ellos habian oido hablar del rico banquero en términos muy á propósito para excitar su curiosidad.

= 141 =

Un gran brek tirado por cuatro caballos se paraba en aquel momento á cien pasos de la galeria.

Cuatro jóvenes bajaron del carruaje. Estos cambiaron algunas palabras con Julian de Maupierre, que guiaba. Este hizo un gesto de despedida y aflojó la mano á los caballos. Impacientes por aquellos momentos de retraso partieron al galope.

A alguna distancia de allí una enorme carreta cargada de yeso ocupaba casi todo el camino, dejando apenas un estrecho pasaje entre ella y el foso. Julian pasó como un huracan entre los dos escollos de la carreta y el foso, tan próximo á ellos que los hubiera podido tocar con el puño de su fusta.

Los cuatro jóvenes que habian descendido del brek entraron en la avenida, sin sospechar que la dueña del castillo les seguia con la vista al través de la fila de árboles que ocultaba la galeria.

Bucharest, 22 (tarde).—Se está librando una batalla á orillas del Lom-Faltan detalles.

Bucharest 22 (noche).—No se saben aun los resultados de la acción que ha habido hoy cerca del río Lom.

Constantinopla, 23.—Segun un despacho oficial, despues de dos horas de sangriento combate los rusos fueron rechazados el domingo último en su ataque á las posiciones turcas de Tovanchevik.

San Petersburgo, 23.—Por la parte de Asia el ejército ruso continúa avanzando.

Una gran parte de los restos dispersos del ejército de Moukhtar bajá han caido prisioneros de nuestras tropas.

El cuartel general del ejército ruso se ha establecido en Gran Tikma. Londres, 24 (9-10 mañana).—Turquia, lejos de desanimarse ante los descalabros que sus tropas han sufrido en Asia, allega toda clase de medios para oponer gran resistencia.

Carecen de todo fundamentos las noticias de paz circuladas recientemente, pues tanto Rusia como Turquia rechazan esta idea.

Paris, 22.—Despues de echada al correo mi carta de esta tarde, he tenido una conferencia con el secretario particular del Sr. Fourton, ministro del Interior. Este me comunica, «para la «Correspondencia», los datos «oficiales» siguientes:

El día 6 de noviembre todos los ministros presentarán su dimision al mariscal.

El mariscal no la aceptará. El 7 de noviembre, día de la reunion de las Cámaras, antes que pueda constituirse la de los diputados, el gabinete se hará interpelar en el Senado.

Contestando á esta interpelacion, el gabinete pedirá la discusión inmediata:

1.º, de un «bill» de indemnidad; 2.º, un voto de confianza.

Si el Senado los rehusa, el gabinete se retirará y el mariscal presentará, quizas, su dimision.

Si el Senado los concede, como comprenderán Vds. que es casi seguro, el gabinete se presentará á la Cámara de los diputados portador de un Mensaje presidencial, por el que el mariscal reclama de la Cámara la discusión de la autorización para volver á disolver la Cámara de los diputados.

Parece que el Sr. Bismarck está en vías de modificar en varios puntos esenciales la política interior de Prusia y de Alemania, y se dice que desde el mismo Varzin, donde reside actualmente, habria hecho saber que creia llegado el tiempo de señalar ese cambio de política por modificaciones en el personal gubernamental.

Los representantes de la reforma administrativa y del libre cambio abandonarían el ministerio, siendo reemplazados los señores Achenbach, ministro de Comercio; Camphausen, ministro de Hacienda; Eulenburg, ministro de lo Interior; Siosib, ministro de Marina, y Hoffman, presidente de la cancillería. No se habla del reem-

plazo del Sr. Falk, ministro de los Cultos y autor de las célebres leyes de mayo, lo cual indica que no se trata de abandonar el «culturkampf».

Créese que los principales personajes del nuevo ministerio serán los señores Beningsen y Forckenbeck, presidentes del Reichstag y del Lantag y jefes parlamentarios del partido nacional liberal, que ha venido á ser el partido gubernamental. Es muy probable que en el nuevo gabinete se haga entrar á uno ó dos jefes del partido conservador alemán.

Los órganos mas conservadores de las izquierdas piden en Francia que el voto del país, ya conocido por el resultado de las últimas elecciones, debe ser obedecido inmediatamente.

Ha corrido la noticia de haberse declarado el cólera en un puerto de Oceania. No hay ningun dato que confirme el rumor; las últimas noticias de nuestros cónsules son altamente satisfactorias.

Los rusos no han permitido á los marinos ingleses visitar las fortificaciones de Vladivostok. Este punto puede considerarse como el de partida de los proyectos de Rusia para estender sus dominios en aquel extremo de Oriente.

Segun carta particular de aquella apartada region, que hemos visto, el gobierno ruso se esfuerza en favorecer la emigracion de los países adyacentes. A los emigrantes que se hacen rusos les dan tierras y dinero.

Muchos coreanos, huyendo del hambre, acuden á aquel territorio en busca de los medios que se les facilitan para salir de su apurada situacion.

En los últimos 10 años han emigrado á Vladivostok 135000 coreanos, 40000 chinos y 2500 orientales.

## Variedades.

### UNA GRATA ECEPCION

Todos los que tenemos la desgracia de peinar alguna cana recordamos aquellos tiempos en que en Córdoba habia verdadera vida, y en que nuestras lindas paisanas abandonaban la estufa y la bata y nuestros paisanos lo la buena sociedad proporcionaba.

Los antiguos Liceos son un recuerdo que aun nos sirve para envanecernos entre los forasteros con nuestro brillante pasado, como el anciano que refiere á sus nietos y á los amigos le estos las glorias de su juventud, sus hechos notables, las habilidades de que se hallaba adornado, para hacer olvidar que su cabeza anda á pájaros, que sus pies se niegan á cumplir su cometido y que su presente es cada día mas lastimoso.

¿Dónde está aquella sociedad que egecutaba y aplaudia á «Norma», «Lucia de Lammermoor» y «El Barbero de Sevilla», y que mastarde llenaba los salones de los Duques de Almodóvar, de los Condes de Gavia y de los señores de Padilla, de Altuna, de Belmonte y otros muchos?

¿Dónde está la sociedad que apenas asoma la cara en el teatro las noches de un Jueves ó un Domingo?

Sin embargo, en Córdoba están y muy vivos y mas poderosos si cabe que entónces todos aquellos elementos que pueden convertir en un momento dado nuestros salones en esos centros de animacion y de movimiento que en todo tiempo nos han envidiado poblaciones de mas importancia.

Un ejemplo de ello nos ofrecieron los régios salones de los Condes de Torres-Cabrera cuando no hace mucho tiempo hubieran sido la envidia de los mas aristocráticos de la corte, y otra prueba tenemos muy reciente, de anteanoche, en que los magníficos salones del gran edificio que ocupa el Gobierno militar contenian una numerosa reunion, compuesta de personas distinguidas, que con el carácter de confianza habian sido invitadas por el digno y pundonoroso Gobernador Excmo. Sr. D. Rafael Carrillo y su elegante esposa.

Allí vimos á la sociedad cordobesa en todo su esplendor y con todos los elementos de que puede disponer para una vida mas comunicativa, mas sociable, mas en armonía con el espíritu de la época.

Los salones del Palacio de San Felipe se hallaban adornados con el mejor gusto é iluminados con profusion. Arañas, candelabros en gran número lanzaban mil rayos de luz, que devolvian los espejos ciento por uno.

Y sin embargo, no era esto lo que mas brillaba, puesto que todo era opaco ante tanto rosiro encantador y ante tantos elegantes tocados, mas graciosos aun por lo mismo que no pretendian traspasar el precepto de la confianza.

Vimos allí á las Duquesas de Abrantes y de Hornachuelos, á las señoras y señoritas de Leguica, Soto, Trevilla, Tiscar, Ramirez Arellano, Padilla, Belmonte, Diaz Morales, Hernandez, Melgarejo y hermana, Gutierrez Ravé, Carrillo D. Juan, y otras cuyos nombres sentimos mucho no recordar.

La música, que impera siempre allí donde mora el buen tono, la música y el baile hicieron el gasto.

Indicaremos las piezas que se ejecutaron, y comprenderá el lector que sin llamarse con cierto fué una verdadera maravilla, que á una vez quince y estensa reúne una escuela distinguida, cantó con verdadera maestría tres piezas, la difícil cavatina de «Roberto», la romanza «Non ti scordar di me» y despues la cancion «El naranjero», con un donaire que realzaba mas sus cualidades artísticas. Con las primeras admiró á sus oyentes y con la última les revolvió el juicio.

Las señoritas de Trevilla, esas dos preciadas flores de la sociedad cordobesa, que á la hermosura del rostro reúnen la hermosura del alma, y la hermosura de la voz, y todas las armonías juntas, cantaron un sentido dno y «Giura amor», y la cavatina de «Ana Bolena» la primera, y una cancion de «Por conquista», la segunda, y aquella unas malagueñas que hicieron perder el tino á los mas graves.

La elegante Srta. de Ramirez de Arellano, una de las mas aventajadas

discípulas de su inteligente maestra; cuyo buen corazon se revela en las sentidas frases de su canto, asi como su talento aparecen en sus primeras palabras, cantó muy bien la romanza «Non posso vivere senza di té» y tocó una fantasia de «Roberto» con la brillantez que en todas ocasiones.

La preciosa señorita de Tiscar, que nuestra buena estrella trajo desde Aguilar para saludar á sus queridos tíos los señores de Carrillo, tocó la «Danza de las Vacantes» y el «Delirio de Rosellen» de tal modo, que hizo delirar de entusiasmo á su auditorio, embelesado con tanta belleza y tan rara habilidad.

Por último, la Sra. Mora de Ravé, profesora á que debian sus conocimientos casi todas las que antes habiamos oido, hizo tambien gala de su maestría, y en «La Bella» y en el Brindis de «Lucrecia Borgia», comprendimos cuantos son sus conocimientos y todas sus facultades.

Tambien ocupó el piano el Sr. Trevilla, (D. Pedro), y con algunas piezas de baile puso en movimiento varias veces á los mas animados para las evoluciones que Terpsicore dirige, y que alternaron con las piezas de música, contribuyendo así á que las horas pasaran con extraordinaria rapidez.

A las doce y media se abrió el «buffet». Si hasta entónces todos habian tenido motivo para conocer la amabilidad y finura de los Sres. de Carrillo, dueños de la casa, desde este momento se pudo apreciar muy bien su esplendidez y galantería. La estensa mesa que se ofreció á nuestra vista, magníficamente decorada, se hallaba cubierta, y despues se cubrió varias veces, con abundantes y variados flambres, ricas pastas, dulces exquisitos y cuanto se conoce de fino y delicado, que iba desapareciendo en medio de la expansion mas afectuosa, y mezclado con superiores vinos nacionales y extranjeros, entre los que el local de Montilla, el Bourdeaux y Champagne fueron como siempre los mas preferidos.

Todo estaba previsto y no se olvidaron ni los licores, ni los magníficos cigarros.

El consumo estuvo perfectamente en armonía con la largueza de los señores de la casa.

En algunos momentos tales y cesar, llevando á todas partes los efectos de la finura con que hacian los honores de la fiesta.

Todo tiene fin, y á las dos y media llegó el de aquella inolvidable reunion, de la que todos salieron agradablemente impresionados por las atenciones de que habian sido objeto, y repitiendo á una voz los mayores elogios á nuestro digno Gobernador militar y su amable esposa, los mas expresivos aplausos á las señoras que con su mérito habian amenizado la reunion, y sobre todo llevando el consuelo de que en Córdoba hay buenos elementos para todo y que para ver repetidas á menudo reuniones como la de anteanoche, gratas excepciones de la regla general que hoy tiene á cada cual siempre en su casa, solo falta que haya quien siga el culto y excelente ejemplo de los señores Carrillo, á los que enviamos nuestro sincero parabien.

—**Utilísima mejora.**—De acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento, el propietario de la magnífica casa que en la calle de los Manuales ocupa el renombrado colegio que dirige la señorita de Anchelega, á cuya casa pertenece el estenso jardín de la calle Huerto de los Limones, ha empezado ya las obras para el ensanche y alineacion de dicha calle, y tambien para la conclusion de la tercera casa del grupo que en la calle del Gran Capitán empezó á edificar el difunto señor marqués de Prado-Alegre. Tambien, segun tenemos entendido, el propietario de la expresada finca, animado del mejor deseo, colocará una verja de hierro en lugar de la tapia con que habia de cerrar la nueva alineacion. Escusados son todos elogios cuando se trata de la realizacion de mejoras de esta importancia, que darán una excelente vista, diafanidad y anchura á la calle del Huerto de los Limones, que es hoy una de las principales arterias que ponen en comunicacion el centro de la capital con los paseos principales, con barrios de creciente prosperidad y con las estaciones de los cuatro importantes ferrocarriles que tienen su centro en Córdoba.

—**Acertados nombramientos.**—El día de San Rafael tomó posesion del puesto de superiora de la casa Socorro-Hospicio de esta capital Sor Josefa Barasorda, que desempeñaba el mismo cargo en el Hospital de Crónicos, pasando á ocupar esta vacante Sor Raymunda, procedente de aquella casa. Intútil es decir con cuanto agrado han sido recibidos estos nombramientos, que dimanaban del jefe de la Congregacion de Hijas de la Caridad, y que han recaido en personas de virtud y de inteligencia de todos conocidos.

—**El vigia.**—El cólera en el Japon —ha aparecido esta vez.— Mayor favor nos dispensa —mientras mas lejos está —**Teatro principal.**—Para esta noche se anuncia una obra de las mas aplaudidas.

—**Los sentinos.**—Anoche fué cometido de un accidente en el café Suizo un jóven muy conocido y estimado á su casa acompañado de muchos amigos. A la hora en que escribimos no nos es conocida la importancia del accidente, que celebraremos sea leve.

—**Suena es saberlo.**—En esta época en que son muy frecuentes las giras de campo y muy especialmente al ex convento de Scala-coeli, es muy del caso se sepa que en todos los domingos y días festivos habrá misa á las diez en punto.

—**Gran suceso.**—Ayer hubo en la Carrera del Puente una fiesta de gran espectáculo, en que tomaron parte varias mujeres de primissimo cartel. Salieron todos los trapos viejos á la colada, se refirieron á grandes gritos todos los pecados antiguos, se soltaron los moños, se azaron las ropas y el público entusiasmado aplaudia desaforadamente, cuando una pareja de orden público vino á inter-

El mayor Roberto de Valenty habitaba un castillo vecino al de Villanar. Este hablaba con Romualdo de Vertuzon, el hijo de la enemiga «intima» de la marquesa de Bargelot.

Mayor de edad hacia seis meses, Romualdo gozaba de catorce mil francos de renta por parte de su padre. Su madre debia dejarle casi otro tanto.

La generosidad no era su defecto. A no ser que su vanidad estuviere en juego, hubiera dejado morir á un amigo por falta de un luis. Muy económico y arreglado, se manifestaba sin embargo como un calaveras, se daba aires de la regencia y se alababa de dominar á las mujeres.

Su exterior correspondia á su carácter. Bastante alto, delgado y tan cual de alto á bajo como una barra de metal recién salida del laminador, tenia la nariz recta, la frente estrecha, la barba prominente y

En seguida se empezó una de esas conversaciones insignificantes que tienen lugar entre personas que se ven por primera vez.

Obligada á mezclarse en la conversacion, Juana no pudo ocultar su preocupacion por el jóven que conducia el «breck». En esto entraba un pequeño sentimiento de curiosidad muy notable. La jóven deseaba saber el nombre del desconocido del duelo á que habia asistido.

—Hemos tenido mucho miedo, dijo; en el momento en que bajabais del coche hemos creido que se desbocaban los caballos. ¡Con tal que no haya ocurrido algun accidente á vuestro compañero!

—¡Bahl dijo Valenty, Maupierre está acostumbrado á eso. Si sus caballos dejaran pasar dos días sin exponerle á la muerte, enfermaría de pena.

—¿Cómo le llamais? preguntó Juana sin notar la expresion de con-

acerca de Mr. de Walbrun. No es necesario decir que ninguno de estos jóvenes sospechaba que el desconocido que con tanta tranquilidad les habia escuchado era Mr. de Walbrun en persona.

En cuanto á Mr. de Valenty, ignoraba este incidente. Como este conocia á monsieur de Walbrun, entregó su tarjeta al criado que se les presentó.

Condujeron á Mr. de Valenty y á sus amigos á la galería donde se encontraba Mad. de Walbrun. Juana hizo un movimiento para alejarse, pero su madre la retuvo.

—Mr. de Walbrun está á dos pasos y va á venir al instante, dijo la condesa despues de cambiar algunas fórmulas de política.

—¿Me permitiréis, señora, que os presente á mis amigos? preguntó Mr. de Valenty.

Vertuzon, Chambré y Lorenzo Madiar hicieron sucesivamente las cortesías de costumbre en tales ca-

el cuello muy largo. Tieso, entónces, acicalado, hablaba con el estruendo de los labios. Esta última cualidad era tanto mas notable cuanto que ordinariamente tenia siempre la boca entreabierta y el labio superior levantado como el arco de un puente. Por esto Julian de Maupierre solia llamarle algunas veces el «Puente de los suspiros».

Aunque el talento no fuera su fuerte, el barniz brillante que dan una buena educacion y el hábito del mundo, encubria su nulidad y no permitia que se conociera á primera vista. Por otra parte, estaba tan conforme con el mundo en que vivia, que sus ridiculeces no eran demasiado notables y pasaban desapercibidas. No se le podian negar maneras de hombre «comme il faut», y aun un cierto tinte aristocrático. No diremos un completo aire, porque entre estas dos palabras hay tanta diferencia como entre la pesada vagilla de nuestros abuelos y la delgada de nuestros días.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 25 de Octubre. Consolidado, 12,50. Bonos, 70,2. Acciones del Banco de España, 27,00

CORDOBA. Trigo de 48 á 52 fanega. —Cebada de 21 á 22 id. —Habas de 27 á 28 fanega. —Aceite en los molinos 41 reales arroba en baja. —En la ciudad 60 rs. arroba. —Harina de 1.ª de Castilla á 21 real arroba. —Id. segunda corriente 20 rs. arroba.

MADRID, 1 y 1/2 daño. Sevilla 1/4. —Murcia, 3/4. —Málaga 1/4. —Santander 1/2. —San Sebastian 3/8. —Cádiz 1/4. —Barcelona de par á 1/2 daño. —Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. —Harina flor candela superior, en sacos de 4 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. id. á 18 id. id. id. de 2.ª id., á 17 id. id. id. de 3.ª id., á 16 id. id. id. Dichos precios son puestas en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno.

ADAMÚZ.—Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escaña de 2 á 4 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blando á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Carne de macho á 4 rs libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. id. Aceite, á 43 reales arroba.

ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega. —Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id. —Garbanzos 50 rs. id. —Aceite 45 rs. arroba. —Vino 15 rs id.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs. —Cebada, id. id., 20 rs. —Centeno, de 24 á 30 rs. —Avena, id. id., 16 rs. —Garbanzos, id. id. de 60 á 80 rs. —Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs. —Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs. —Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs. —Id. de 20 id. 36 rs. —Id. de doble anís, 8 rs. —Aceite, arroba sin derechos 50

PALMA DEL RIO.—Trigo de 42 á 44 rs. —Cebada de 18 á 20. —Habas á 28. —Maiz á 30. —Garbanzos de 60 á 0. —Guijas á 26. Escaña á 1/4. —Aceite á 50. —Vinagre de 16 á 20.

MONTEORO.—Trigo, de 44 á 51 rs. la fanega. —Centeno 21 id. Cebada 21 rs. id. Habas 25 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite á 45 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs. segunda clase 171 50 rs. tercera clase 106 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5 46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos.

DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. —Primera clase, 102 rs. —Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ. Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 9 y 15 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 29 minutos. De Belmez sale á la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchon, donde empalma con la de Estremadura.

Imp. del «Diario de Córdoba»

—Otra.—Se ha constituido en Málaga una nueva sociedad taurómaca. —Solias arce.— Han quedado terminadas en el Museo nacional de Pinturas de Madrid dos nuevas salas destinadas á conservar cuadros de reconocido mérito, pertenecientes á las escuelas italiana y española. —Nombreamiento.— Ha sido aprobado de D. Antonio Zarza para la escuela de Fuente la Lancha. —Bueno.—Se trabaja en Sanlúcar de Barrameda con gran asiduidad á fin de que la instalacion de las Hermanitas de los Pobres tenga lugar para la fiesta de Todos los Santos. —Escribania.—Se encuentra vacante una de actuaciones en el juzgado de primera instancia de Estepa, pudiendo solicitarla los aspirantes en el término de veinte dias. —Sensible pérdida.—Ha fallecido en Cádiz el distinguido escritor y crítico, decano de la facultad de ciencias médicas de aquella ciudad, don Francisco Flores Arenas. —Obras.—Las que se están efectuando en Sevilla para defender la ciudad de las avenidas del Guadalquivir adelantan rápidamente, estando ya casi terminada la construcción del nuevo terraplen que se extiende paralelo á la via férrea desde los Humeros hasta la venta de la Concepcion. —Publicidad.—La empresa del tram via de Bilbao á Las Arenas va á establecer contratos de anuncios para fijarlos en los coches. Es buena idea. —Procedimiento.—Un fotografo de Marsella ha obtenido por el procedimiento denominado Rubinoni admirables fotografías sobre tejidos, inalterables con el transcurso del tiempo. —Pelletería.—Un hijo del ministro de Justicia húngaro ha sido muerto en duelo por un catedrático del colegio politécnico, celoso de su esposa, una de las mas célebres bellezas de Hungría. —Feasmeo.—El domingo último se observó en el Havre (Francia) un fenómeno astronómico, que consistió en la caída de un bólido que se dirigió de Nordeste á Sudoeste, y cuyo brillo oscurecía al de la luna. Describió un arco de unos cuarenta y siete grados, y su aparicion luminosa no duró mas de cuarenta segundos. —Máquinas.—La máquina de coser, que casi todo el mundo cree se debe á un americano, ha sido inventada por un obrero francés, cuyo nombre debe saber todo el que se interesa por la historia de los grandes adelantos del siglo. Bartolomé Thimonier, hijo de un tintorero de Lyon, nació en Abresle (Ródano), en mil ochocientos tres; se dedicó al oficio de sastrero, que ejerció en Amplepuis (Ródano). Al ver en mil ochocientos veinte y cinco en las fábricas de bordados de Tárata la manera de hacerlos, brotó de su imaginacion la primera idea de la máquina de coser: desgraciadamente no tenia el menor conocimiento de mecánica, lo cual le obligó á dedicar cuatro años á la fabricacion de su primer modelo; pero como para esto tuvo necesidad de abandonar el oficio, y se pasaba encerrado todo el tiempo en un pabellon aislado, se aruinó y su familia trató de encerrarle por loco.

Boletin religioso.

—Hoy, Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mártires de Avila. —JUBILLO CIRCULAR.— Hoy, vacante. —Mañana á las diez se celebrará á Ntra. Sra. de Linares en su histórico santuario la solemne fiesta votiva que su fervorosa hermandad le viene costeando todos los años, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez. —Cuarto dia de novena á Ntro. Arcángel Cusodio S. Rafael, en su Iglesia del Juramento, dando principio á las oraciones. —Octavo dia de novena al arcángel San Rafael, en la Iglesia del suprimido convento de San Pablo, dando principio á las oraciones. —Continúa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, y en la Iglesia auxiliar de San Basilio, el mes del Rosario, consagrado á Maria Santísima, al toque de oraciones. —Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy.—7.ª de abono. La zarzuela en tres actos, «El Barberil de Lavapiés.» — A las ocho. PRECIOS.—Proscenios, 40 rs. —Palcos principales, plateas y de luto, 30. —Butaca con entrada, 6. — Anfiteatro con id. 4. — Delanteras de paraiso, con id. 3. —Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 25 de Octubre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Cuantas noticias políticas han circulado hoy perdian el interés que pudieran entrañar, poseidos como se encontraban todos de satisfaccion al saber se habian confirmado las que ayer le anuncié de la Habana sobre prision de los principales gefes filibusteros y dando esperanzas de próxima paz. Dicesse que el gobierno, poseido del mejor deseo de contribuir desde aquí á acelerar el momento deseado de ver terminada la lucha, piensa es pedir un amplio indulto para que puedan volver á sus hogares todos los que alucinados ó por amenazas han servido en las filas de la insurreccion, siempre que no hayan cometido delitos de los en que deban intervenir los tribunales ordinarios.

Hora es ya de que cese la tan prolongada civil contienda que amenazaba concluir con todo cuanto constituia la riqueza de la gran antilla, á la vez que con la sangre de insulares y peninsulares.

Este asunto parece ha ocupado al consejo de ministros que ha presidido hoy el monarca, leyendo el Sr. Martin Herrera los telegramas de Martinez Campos y Jovellar, que han sido felicitados telegráficamente, y presentando á sus compañeros, en emulion, varios decretos que tienden á reconstituir aquel pais, procurando dar gran impulso á los trabajos de repoblacion y colonizacion, al mismo tiempo que ayudando á la agricultura á que se ponga en camino que la haga recuperar lo perdido en tantos años de lucha fratricida.

Han cesado los rumores de disgustos entre Calderon Collantes y sus compañeros de gabinete, haciendo to-

quitar. Cuando los pacientes se dirijen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones. Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Boletin religioso.

—Hoy, Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mártires de Avila. —JUBILLO CIRCULAR.— Hoy, vacante. —Mañana á las diez se celebrará á Ntra. Sra. de Linares en su histórico santuario la solemne fiesta votiva que su fervorosa hermandad le viene costeando todos los años, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez. —Cuarto dia de novena á Ntro. Arcángel Cusodio S. Rafael, en su Iglesia del Juramento, dando principio á las oraciones. —Octavo dia de novena al arcángel San Rafael, en la Iglesia del suprimido convento de San Pablo, dando principio á las oraciones. —Continúa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, y en la Iglesia auxiliar de San Basilio, el mes del Rosario, consagrado á Maria Santísima, al toque de oraciones. —Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy.—7.ª de abono. La zarzuela en tres actos, «El Barberil de Lavapiés.» — A las ocho. PRECIOS.—Proscenios, 40 rs. —Palcos principales, plateas y de luto, 30. —Butaca con entrada, 6. — Anfiteatro con id. 4. — Delanteras de paraiso, con id. 3. —Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 25 de Octubre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Cuantas noticias políticas han circulado hoy perdian el interés que pudieran entrañar, poseidos como se encontraban todos de satisfaccion al saber se habian confirmado las que ayer le anuncié de la Habana sobre prision de los principales gefes filibusteros y dando esperanzas de próxima paz. Dicesse que el gobierno, poseido del mejor deseo de contribuir desde aquí á acelerar el momento deseado de ver terminada la lucha, piensa es pedir un amplio indulto para que puedan volver á sus hogares todos los que alucinados ó por amenazas han servido en las filas de la insurreccion, siempre que no hayan cometido delitos de los en que deban intervenir los tribunales ordinarios.

Hora es ya de que cese la tan prolongada civil contienda que amenazaba concluir con todo cuanto constituia la riqueza de la gran antilla, á la vez que con la sangre de insulares y peninsulares.

Este asunto parece ha ocupado al consejo de ministros que ha presidido hoy el monarca, leyendo el Sr. Martin Herrera los telegramas de Martinez Campos y Jovellar, que han sido felicitados telegráficamente, y presentando á sus compañeros, en emulion, varios decretos que tienden á reconstituir aquel pais, procurando dar gran impulso á los trabajos de repoblacion y colonizacion, al mismo tiempo que ayudando á la agricultura á que se ponga en camino que la haga recuperar lo perdido en tantos años de lucha fratricida.

Han cesado los rumores de disgustos entre Calderon Collantes y sus compañeros de gabinete, haciendo to-

Observaciones meteorológicas del día 26 de Octubre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 25 á la sombra en grados centígrados. 21. Id. mínima. 13. Id. media. 17.

TEMPERATURAS DEL DIA 26. A las 9 m. A las 3 t. A la sombra. 18'5 23'5. Al sol. 21'5 49. Presion de la atmósfera en milímetros. 755'2 755. Viento. 0. 0.

Leemos en el «Figaro» de Paris: Desde hace algun tiempo, hemos creído de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Al-

quitran. Cuando los pacientes se dirijen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones. Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

3. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, día garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la Sra. Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Sra. Marquesa de Bréhan, Lord Stuar de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc., etc.

Curación n.º 48.614. — La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Curación n.º 62.986. — La señorita Martin, de supresión de la menstruación, y del baile de San Vito, abandonada a como incurable, perfectamente restablecida por «La Revalenta.»

Curación n.º 62.845. — Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Curación n.º 70.421. — Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 4 media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 reales. Los «bizcochos» de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos o mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etcétera.

Se venden en cajas de una libra a 20 reales; de dos libras a 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. — Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. — Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, n.º 1, Madrid.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS, TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 FRANCO en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Sarra y Sivilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, n.º 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Evíjase la Guía publicada y Armada por J. Hermann-Lachapelle.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedia número 7. También se formalizan contratos de argamentos á recibir.

Ama de cría. Solicita casa para lactar, una jóven con leche fresca, que vive en la Judería n.º 12.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.

Un año de crédito

Pls. catálogos con listas egos ilu de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 23.—Madrid, á las sucursales siguientes:

- ESPAÑA. San Juan 32. Plaza del Angel Boria 1. Arenal 18. Columela 20. Ayuntamiento 14 y 16. Real 18. Plaza de la Constitución 10. Concepcion 12. San Antonio 9. Carretas 35. Duque de la Victoria 1. Bolseria 8. O'Donnell 6. Tenerife Sol 23. Agujas á 4 rs. 80 cts. docena, de los 1/2 mo y algodon torzal piezas de marese biyacesorias para tod, clase de trabajos.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais, efecto de baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas meno acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta es macion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de ja milias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los café, tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiere recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los café de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacion.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosforicas. CAMPO DE MADRE DE DIOS y ARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones sin adulterio son los siguientes:

- Jabon verde Fuensanta. 1.º 28 rs. arroba. Id. blanco hueso Matilde. 4.º 40 id. id.

Los derechos de puertal son de cuenta de la fábrica. Las cerillas á precios convencionales.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS CAPSULES-MOTHE... Curation pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto sin yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricard, Cuzana, Desauzilles, quirurgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsules-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca está bastante recomendado y propagado este sistema de curacion. N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que consta en fondo azul el sello del Estado francés.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA,

Bajo la direccion de D. Carlos Casanova.

Desde primero de Octubre hay clases diarias desde las ocho á las diez de la mañana y á igual hora de la noche en la calle de San Fernando, n.º 434, donde podrán aprender los jóvenes que lo deseen los caracteres de letra Inglesa, Francesa ó redonda y Gótica, como tambien Ortografía en pocas lecciones, siendo la remuneracion por meses anticipados y al alcance de todas las clases. Dicho señor pasa tambien á domicilio á enseñar á las señoritas que lo deseen y quieren aprender con toda perfeccion los mencionados caracteres, como lo tiene acreditado en las muchas jóvenas que han estado bajo su direccion con satisfacion de sus señores padres.

INDICATORIO PAPER DE ANTIPIREPTIS. Consejo de Sanidad de Francia. Recomendados desde hace 50 años por las celebridades medicas. Vegetariano de Altoppeyres. Resultado positivo y eficaz. Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. Prepara con el dolor. No hay nada mas ligero. Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que las ha declarado muy superiores á todas las demás preparaciones de copaba, para la curacion de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen náuseas ni eructos. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Farnouze-Aibespeyres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan n.º 8, esquina á la del Huerto de los Limos, se expende leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sin que tambien á cualquiera otra del dia, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Se hire todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de acostar.

Venta de pastos. Se hacen desde el dia hasta el último de Abril del año próximo vendiendo de los abundantes de la dehesa de Nava la Grulla, como á una legua de esta capital, para tatar de su precio y condiciones en la Secretaria del Ilmo. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayo número 7 de esta ciudad.

Arrendamiento. Propio para cualquier establecimiento ó industria se arrienda un local en la calle de Juan Ruiz n.º 13. En dicha casa informarán.

Perdida. Desde la posesion llamada del Jardino hasta la puerta de Osario se ha extraviado una capra; la persona que se sirva pradero se servirá entregarla en la calle de Góngora n.º 7, donde se le dará una gratificacion.

Hallazgo. La persona á quien se le haya extraviado un perro de aguas, puede reclamarlo en la taberna esquina á Atona número 1, y dando las señas le será entregado.

Arrendamiento. De la propiedad de la Exma. Sra. Marquesa viuda del Solar, se arrienda desde el dia el cortijo de Villa-verde la Baja, sito en la campiña de Córdoba, con excelentes tierras y aguaderos y cabida de 245 fanegas de tercio, y desde Enero próximo el olivar y molino acetero nombrado de Atano, compuesto de unos 6000 pies, en término de la ciudad de Bojia.

Para tratar con D. Agustin Gallego, plazuela de San Juan n.º 2.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un bonito piso en la plazuela de Basavante n.º 32, donde podrá tratarse. Se cederá en precio irrogado. En la misma casa prosigue a moneda de mobiliario.

Venta. Una haza nombrada del Pozo, con olivar y alameda negra, con siete fanegas de tierra, en el pago del Grandal; linda con la huerta de Sordina. Calle del Remero número 10.

Arrendamientos. Desde el dia se arrienda el olivar de la Vega de Aranj, término de Montoro, con 110 fanegas, 10 celeminas y 2 cuartillos de tierra, 189 olivos viejos y 4000 plantas de cinco años y casa de teja para susituzores; cuya haza dista por la carret ra media legua de la plaza de Montoro.

Desde igual fecha el cortijo de la Culebrina mediana ó del Cambron, término de Santa Eila, con 411 fanegas de obida y casas de teja.

Desde 1.º de Enero de 1879 el Cortijo de Villargalegos el auto, término de Santa Eila, con 300 fanegas de cabida y casas de teja.

En igual época el cortijo de Villargalegos el bajo, término de Santa Eila, con 596 fanegas de cabida y casas de teja.

Se encuentra autorizado para dichos arrendamientos su Administrador D. Manuel Matilla, que vive en Córdoba calle de Mascarones n.º 12.

Arrendamiento. El de una casa esle sin salida Marqués del Villar n.º 8; se hace por toda ó por habitaciones; tiene cuadra, tres patios y pozo y es arreglado el precio. En la sombrereria de las B. B. B. dan el fason calle Arco Real n.º 49.

Aviso. Se venden cuatro decoraciones de teatro, alumbrado para el escenario y patio, butacas y lunetas. 2 moranos ó darán razon.

La maderera. Peiqueria. En este establecimiento, situado en la calle del Liceo frente á la del Cister, encontrarán las señoras un grande y variado surtido de trenzas, moños, diademas, bucles, sortijas, tirabuzones y todo lo concerniente al arte de peiqueria á precios sumamente arreglados. Podrán ver las señoras que se reciben mensualmente y esger les peinadas que más gusten, y serán confeccionadas con el mayor gusto, prontitud y equidad.

Venta. Se oyen proposiciones para la enagenacion de la casa en Córdoba, calle de Carrieros número 6, en el despacho del procurador D. Manuel Matilla, calle de Mascarones n.º 42. El mismo tiene en cargo de vender otras casas en esta ciudad, unas hazas de tierra en el término de Cañete de las Torres, y unas oliveras en Arjonilla.

Establecimiento de Carruges de Baldomero Martinez, plazuela de los Dolores n.º 8. Se sirven carruges á todas horas para dentro y fuera de la poblacion.

Anuario almanaque del comercio y de la industria en España y Ultramar. ó Almanaque de todas las señas de los habitantes por profesiones de Madrid, de las Provincias y de Ultramar para 1878.

Aviso importante. — La casa «Bailly-Baillere» plaza de Santa Ana, n.º 40, Madrid, está preparando un «Anuario» con todas las señas de todos los habitantes de España y Ultramar por profesiones. Despues de estudiado bien este asunto, cree haber tomado todas las precauciones convenientes para llevar á cabo esta obra, y que sea digno de España y pueda compararse con los del extranjero.

Otro aviso á todos los habitantes de España y de Ultramar. — Todo el que quiera «figurarse» en el «Anuario» puede mandar bajo sobre «una nota» que diga su nombre, apellido, profesion, señas de la habitacion y punto de residencia, y quedará inserto en el «Anuario» gratis. Si se temen de lo indicado quiere el interesado añadir algunos detalles acerca de su profesion, comercio ó industria, se insertará á rason de una peseta la línea.

Dirigir toda la correspondencia á la libreria de D. Carlos Bailly-Baillere, plaza de Santa Ana, n.º 40, Madrid.

Arrendamiento y venta. Desde el dia se hace de la casa principal calle del Marmol Bañuelos número 11, recientemente reparada y soristada. Para tratar con el Procurador D. Abdon Usano, que vive en calle del Tesoro n.º 6, en esta ciudad, ó con D. Francisco Velasco Dominguez, de la de Málaga.

Venta. Se hace de aceite na añeja superior y una tenaja pequeña vacia; en la calle Almonas número 20 darán razon.

Venta. Se hace de la casa número 14 plaza de la Juderia, libre de todo gravamen. En la n.º 33, darán razon.